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Aos dois dias do mês de setembro do ano de dois mil e treze, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a vigésima nona SESSÃO ORDINÁRIA, da 
primeira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estiveram presentes na ocasião a Presidenta Laureni Garcia Pagini e 
os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo Wildfaier Lombardi, 
Marcos Cesar Garcia, Nercio da Silva Ambos, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago 
Pacheco Govoni. Não esteve presente o Vereador Osmar Silveira de Souza. Estiveram 
presentes ainda, assessorando os vereadores, os servidores: Estefânia Bielavski, Ionice 
da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto Amengual. Havendo 
quórum, a PRESIDENTE LAURENI, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a 
sessão. Antes de iniciar a pauta, usou a palavra para falar sobre a Audiência Pública de 
hoje, dizendo que foi muito valiosa, acreditando que dela iremos colher muitos frutos. 
Contou com a presença do Deputado Gilmar Sossela, Presidente da Comissão dos 
Municípios Sem Asfalto da Assembleia Legislativa; Deputado Marcelo Moraes;  Assessor 
Urbano Knorst do Deputado Federal Sergio Moraes; Assessor do Deputado Lucas 
Redecker; Assessor Lody do Deputado Edsom Brum;  Assessor Jorge do Deputado 
Marroni, e o Engenheiro do DAER, Senhor Antonio. Compareceram a Diretora da Escola 
J.J. de Andrade, alunos, representantes das Associações Comunitárias, Vereadores de 
Sertão Santana, Mariana Pimentel e Amaral Ferrador, que também estão nesta luta pelo 
acesso asfáltico. Frisou que foi uma reunião de grande valia, ficando eles na expectativa 
de que o asfalto venha realmente até ao nosso Município, que seja breve e não pare. Irão 
acompanhar de perto todo o trabalho, pressionando, até que consigamos esse tão 
sonhado asfalto. Após, foi votada e aprovada por unanimidade a ATA 028/13, que já 
havia sido recebida previamente pelos edis. Em seguida passou-se à leitura das 
correspondências RECEBIDAS: DO PREFEITO: Of. PGM nº 043/13 enviando Projeto de 
Lei nº 043/13; Of. nº 142/13 contendo resposta de proposições do dia 12 de agosto; Of. nº 
146/13 contendo resposta de proposições do dia 19 de agosto. DE TERCEIROS: Ofício 
do Patrão do CTG de Laçadores e Trovadores de Barão do Triunfo, convidando para 
realização de sessão solene da Câmara Municipal no dia 16/09/2013, 20:00 hs, na sede 
do CTG.  EXPEDIDAS: AO PREFEITO: Ofício n° 047/13 enviando proposições aprovadas 
em sessão passada; ofício Leg. nº 037/13  enviando projeto de lei nº 033/13, aprovado em 
sessão passada. Ofício Leg. nº 038/13  enviando projeto de lei nº 039/13, aprovado em 
sessão passada. Ofício Leg. nº 039/13  enviando projeto de lei nº 040/13, aprovado em 
sessão passada. A TERCEIROS: Ofício Terc. nº 032/13 enviando votos de pesar à família 
Azambuja da Silva. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente 
inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR ELOMAR usou a tribuna, 
saudando a Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Inicialmente 
parabenizou o Assessor Jurídico, Doutor Norberto, pela passagem de seu aniversário, 
desejando-lhe muita saúde e que seus sonhos sejam todos realizados. Após, referiu-se a 
Audiência Pública sobre o nosso acesso asfáltico, agradecendo os Deputados e 
Assessores que ali estiveram presentes, a comunidade que veio assistir e os 
representantes dos Municípios de Amaral Ferrador, Mariana Pimentel e Sertão Santana. 
Considerou uma reunião muito importante, dizendo que com estes movimentos, através 
dos apelos e reivindicações, é que vamos alcançar os nossos objetivos. Parabenizou a 
Comissão Municipal pela iniciativa, parabenizou também a Comissão Estadual pelo 
trabalho realizado. Disse que ele não se pronunciou, vários representantes do Município 
já haviam defendido a nossa luta, deixou um espaço maior para os visitantes que também 
estão nesta batalha, apoiada por aquelas autoridades Estaduais que se mostraram 
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interessadas nessa nossa luta. Seguindo, comentou que hoje uma pessoa lhe falou que 
existe uma patrola na Estrada da Data há cinco meses parada. Entende ele que, com as 
deficiências que estamos em nossas estradas, em situação tão precária,  não é coerente 
deixar as máquinas abandonadas pelas beiras das estradas. Deveriam buscar conserto 
ou, caso não tenha conserto, tivesse sido ela também colocada no leilão e arrecadado 
algum recurso para ser investido em algo que funcione. Disse que fica chato as pessoas 
observarem  fatos como este e  cobrarem deles providências nesse sentido. Deixou um 
alerta ao Executivo para com essa situação. Também comentou que achou um descaso 
do Executivo ter uma torneira sem funcionamento no banheiro masculino do Posto de 
Saúde. Observou isso pela primeira vez dia vinte e quatro de agosto, quando foi ali lavar 
as mãos. Depois disso, esteve no local por mais duas vezes e notou que a situação 
daquela torneira continua a mesma. Também comentou que há ali uma saboneteira só 
para enfeite, pois não havia sabonete dela, considerando isso vergonhoso, pois no Posto 
de Saúde devemos manter a maior higiene possível. Se a Prefeitura tem Auxiliar de 
Manutenção, não entende como deixam passar despercebido tais fatos, parece que não 
há responsáveis, Coordenadores, para observar isso, e quem perde é a comunidade. 
VEREADOR MARCOS usou a tribuna, saudando a Presidente, os demais vereadores e 
as pessoas presentes. Parabenizou o Assessor Jurídico da Câmara pela passagem de 
seu aniversário, desejando que ele continue sendo esta pessoas amiga e competente 
junto aos trabalhos do Legislativo. Agradeceu as pessoas que compareceram em massa 
hoje na Audiência Pública em prol de nosso asfalto, onde também compareceram 
representações de Mariana Pimentel, Sertão Santana e Amaral Ferrador, que também 
estão nessa mesma luta nossa. Frisou que os Deputados, Assessores e o representante 
do DAER certamente observaram que não estamos lidando por uma causa qualquer, e 
sim  por um objetivo nobre, algo realmente necessário para o desenvolvimento de Barão 
do Triunfo e para o bem estar de nossa comunidade. Agradeceu o Deputado Gilmar 
Sossela pela presença, dizendo que lamenta eles não terem enfrentado a nossa estrada 
em dia de chuva, com barro, para sentir na pele o que nós enfrentamos. Relatou que foi 
feita uma recomendação para  DAER para que não espere o início do ano que vem para 
iniciar as obras e que isso aconteça o mais breve possível. Parabenizou o Vice-Prefeito 
Gilmar por ter conseguido trazer essa Audiência Pública para Barão do Triunfo. Seguindo 
referiu-se ao Programa Leitor Ilustre, implantado pela Professora Cleide na Escola Egídio 
Vieira da Silva. Comentou que hoje pela manhã ele esteve fazendo leitura com os alunos 
do terceiro ano “C”, foi muito bem recebido, as crianças muito interessadas em saber o 
que é o Executivo, o Legislativo, dizendo que ele falou muito que deve haver um 
relacionamento mais próximo entre os vereadores,  alunos, comunidade. Acredita que os 
alunos passaram a compreender melhor as funções dos Poderes Legislativo e Executivo. 
Conversou com o Assessor Jurídico Norberto para elaborarmos uma Resolução a fim de 
realizarmos uma sessão da Câmara em cada escola Municipal para levar até aos alunos 
os trabalhos dos vereadores. Encerrou mostrando uma lembrança feita pelos alunos para 
ele, algo singelo, mas de grande expressão para ele. Em COMUNICAÇÕES, os 
vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. VEREADOR 
RODRIGO usou a tribuna, saudando a Presidente, os demais vereadores e as pessoas 
presentes. Primeiramente parabenizou o Assessor Jurídico Norberto pela passagem de 
seu aniversário, desejando muito saúde e que continue sendo esse excelente profissional. 
Parabenizou o Dioninho, filho da Professora Andréia, que fez dezoito anos sábado 
passado, e seu amigo Valdemar, conhecido como Dema. Parabenizou o Primeiro  Festival 
de Folclore que iniciou domingo passado em nosso Município, no qual ele compareceu, 
assistiu um pouco da apresentação do Grupo Italosul e participou do baile com o grupo 
Integrasom Gaúcha. Sentiu a falta do Paulo Storck no evento, depois soube que ele 
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estava com seu pai no hospital. Espera que se recupere e que em breve retorne ao 
Município. Acrescentou que muitas pessoas diziam que seria uma utopia esse evento,  
que não iria sair, mas conseguiram, iniciou ontem, apesar de estar um pouco fraco. Sentiu 
a falta dos vereadores no evento, só viu a Presidente Laureni,  dizendo que devemos 
apoiar esse tipo de festividade,  vinculada ao Estado, conseguida através do Paulo e da 
Andréia. Por isso deixou um apelo a todos os vereadores para que se façam presentes 
nos próximos eventos do folclore, inclusive domingo próximo haverá almoço, onde o 
Grupo Italosul será responsável pela copa e cozinha. Frisou que temos que apoiar, 
participar de eventos dessa ordem, que abrirá portas para outras verbas. Após falou sobre 
a Audiência Pública de hoje, agradecendo as pessoas que se pronunciaram muito bem, o 
Vereador Marcos, o Vereador Osmar. Não quis fazer uso da palavra porque, no final, as 
perguntas eram as mesmas.  Disse que infelizmente o representante do DAER veio só 
para ouvir as criticas e colocações que nem seriam direcionadas a ele; quem deveria 
estar aqui seria o Governador, o Vice-governador, inclusive este prometeu o asfalto em 
palanque. Pelo que notou, estamos melhor que os outros municípios, pois, pelo que 
disseram os representantes dos Municípios vizinhos, os seus Prefeitos não acompanham 
essas mobilizações, e o Prefeito de Barão do Triunfo está sempre se fazendo presente, 
parceiro nessa caminhada. Encerrou falando a respeito da resposta de seu pedido de 
informação sobre a Pesquisa feita em nosso Município, que, para variar, não veio 
completa, não constou as perguntas que eles tinham conhecimento que foram feitas  e 
custou cinco mil reais, enquanto escutamos a todo o momento que a Prefeitura não tem 
dinheiro. Para colocar, por exemplo, portas e janelas no prédio acima da Secretaria de 
Agricultura, não tem verba; se esses cinco mil reais fossem investidos ali, concluíram 
aquele prédio e poupariam um aluguel, mas preferiram pesquisar algo que os vereadores 
estão todas as sessões dizendo, alertando sobre as coisas que estão faltando, que 
devem ser providenciadas. VEREADOR TIAGO usou a tribuna, saudando a Presidente, 
os demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou o Assessor Jurídico Norberto 
pela passagem de seu aniversário. Parabenizou a rede Agafarma, na pessoa do Senhor 
Severino e equipe, pela nova sede da Farmácia. Agradeceu a presença dos Deputados, 
Assessores, a Diretora Tanise, o Prefeito Rui e especialmente o Vice-Prefeito Gilmar, 
Presidente da Comissão Municipal em defesa de nosso acesso asfáltico. Agradeceu os 
Vereadores de Mariana Pimentel que compareceram em peso na Audiência Pública de 
hoje, bem como de Sertão Santana e Amaral Ferrador. Disse que todos vieram aqui na 
expectativa de ouvir grandes explicações, porém lamentou notar que o Senhor Luiz 
Antonio, Engenheiro do DAER, não estava muito a par dos fatos, infelizmente não 
compareceu o Senhor Toralles, que tem a pasta de nosso asfalto. Temos que continuar 
nessa batalha, que é um desejo de todos os baronenses. Agradeceu  a presença do 
Presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais na Audiência, bem como do ex-Prefeito 
Odone que, mesmo sem hoje estar na administração, continua acompanhando as lutas 
junto com o povo baronense. VEREADOR DIOGO usou a tribuna, saudando a 
Presidente, os demais vereadores e as pessoas presentes. Parabenizou o Assessor 
Norberto pela passagem de seu aniversário, desejando a ele muitos anos de vida. Quanto 
à audiência pública hoje realizada nesta Casa, parabenizou a Comissão Municipal Pró 
Asfalto, na figura do Vice-Prefeito Gilmar e do Zecão por terem conseguido essa reunião 
aqui, onde esteve presente o Presidente da Comissão dos Município sem asfalto da 
Assembléia Legislativa do Estado, Deputado Gilmar Sossela, o Deputado Marcelo 
Moraes, o Assessor Urbano do Deputado Federal Sérgio Moraes, o Assessor do 
Deputado Lucas Redecker e o Assessor Jorge do Deputado Marroni. Agradeceu os 
vereadores e Vice-Prefeito dos Municípios vizinhos que estiveram presentes na Audiência 
prestando apoio a essa nossa causa que também é a cauda deles. Agradeceu os colegas 
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vereadores, o nosso Prefeito e a comunidade baronense que compareceu em massa na 
audiência. Lamentou o Engenheiro do DAER ter vindo aqui e ter mais escutado do que 
prestado esclarecimentos técnicos que o povo esperava dele ouvir. Lembrou que desde o 
ano de mil novecentos e noventa e oito se ouve falar desse asfalto, que já deveria estar 
bem mais adiantado. Achou muito importante a colocação feita pela Presidente Laureni 
sobre a ponte de ferro localizada na divisa de Barão do Triunfo e de Mariana Pimentel, 
que parece estar com sua estrutura comprometida, sendo ali uma das principais saídas 
do Município; por Arroio dos Ratos, temos que praticamente mendigar ao Prefeito de 
Arroio dos Ratos para realizar a manutenção, onde enfrentando grandes dificuldades em 
especial em dias de chuva, com grande formação de barro. Entende ser de grande 
importância a solicitação de um laudo do DAER com relação à situação daquela ponte, 
antes que ali caia um caminhão, ou a ponte seja interditada, e ficarmos sem nosso acesso 
por aquele local. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, 
votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE 
PROVIDENCIA Nº 094/13 DO VEREADOR ELOMAR – que seja providenciada a 
colocação de duas guaritas de parada de ônibus na Zona dos Pachecos no local 
denominado “Matão” na esquina com a estrada do Gramal, bem como na estrada do 
Gramal frente à estrada que passa nas residências dos Senhores Edio, Miltinho e Paulo e 
sai na propriedade de Hélio Seixas, próximo à casa de Luiz Formiga. Justificativa: 
Conhecendo a realidade de deficiência com relação às guaritas de parada de ônibus pelo 
interior de nosso Município, justifico o pedido na localidade dos Pachecos e Gramal, por 
saber da grande necessidade das referidas guaritas nestes dois pontos, onde há grande 
fluxo de pessoas que esperam o transporte, em especial crianças que necessitam de 
abrigo nestes locais para deslocamento. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 031/13 DO 
VEREADOR ELOMAR – que envie a esta Casa Legislativa Cópia das planilhas de 
freqüência de ponto dos profissionais Médicos prestadores de serviço médico de empresa 
terceirizada, que presta serviço em nosso Município, protocolada junto ao setor de 
empenho da Prefeitura, juntamente com carimbo de recebimento do setor e assinatura do 
responsável. Período de solicitação das cópias: maio de 2011 até a presente data. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 032/13 DO VEREADOR ELOMAR – que através da 
Comissão Municipal de Trânsito, seja enviado a esta Casa Legislativa relatório com 
cópias dos seguintes itens de trabalho da Comissão: Relação atual dos nomes dos 
componentes da Comissão de Trânsito do Município; Ata da reunião de posse destes 
componentes da Comissão;   Cópia de todas as atas de reuniões realizadas no período 
de 01 de julho de 2012 até o presente momento; Relatório com cópias de solicitações de 
novas linhas de transporte de passageiros neste Município, se houve; bem como cópia de 
solicitações de placas de táxi, se houve, durante o período de 01 de julho de 2012 até o 
presente momento. Após, a PRESIDENTE LAURENE usou a palavra para parabenizar o 
Assessor Jurídico da Câmara, Doutor Norberto, desejando a ele muitas felicidades, sendo 
para ela e para a Câmara uma satisfação termos um profissional de grande 
conhecimento, fazendo um importante trabalho perante todos os vereadores, atuando 
com muita simplicidade e eficiência. Comunicou aos vereadores que já foi enviado ofício a 
Comissão Municipal de Trânsito para agendamento de reunião a fim de tratarmos de 
assuntos referente  ao trânsito em nosso perímetro urbano. Ontem esteve presente na 
abertura do Primeiro Festival de Folclore de Barão do Triunfo, evento que vai do dia 
primeiro ao dia vinte e nove de setembro, patrocinado pela Certaja, através da Pro-cultura 
do Governo do Estado, com apoio da Prefeitura Municipal. Teve oficinas de danças, 
apresentação de um grupo de Terceira Idade de Porto Alegre, apresentação do Grupo 
Italosul, algo muito importante para o desenvolvimento cultural municipal. No próximo 
domingo será o Terceiro festival de Trovas, com a participação do Senhor Ismael, com 
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almoço e homenagem póstuma ao Doutor Bavaresco,  que foi Presidente da Certaja por 
muitos anos, inclusive quando foi instalada a energia elétrica em nosso Município. No 
sábado haverá oficina de trovas e poesias, nas dependências desta Casa. Na sequencia, 
passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. VEREADOR TIAGO, LIDER DO PP, 
usou a palavra para parabenizar a Associação João Marques de Souza, Capela Santa 
Terezinha da Zona dos Marques, que realizou no sábado passado baile de encerramento 
do curso de fandango, com sessenta casais, ele também participou do referido curso. Em 
nome do Senhor João Derli, parabenizou toda comunidade que fez um grande trabalho 
nestes dois meses de dança e entreterimento com o pessoal. Seguindo comunicou que a 
FETAG está completando cinquenta anos e fará doação de prêmios. Quem for sócio do 
Sindicato irá concorrer a uma casa,  um carro, dois tratores, moto, com sorteio dia seis de 
outubro. VEREADOR DIOGO, LÍDER DO PSDB, usou a palavra para reforçar o pedido 
da Presidente, para que a comunidade participe do Festival de Folclore de Barão do 
Triunfo, neste domingo haverá ótimo almoço, apresentação de trovas, show com o grupo 
Italosul, uma programação que merece ser prestigiada. VEREADOR ILO, LÍDER DO 
PMDB, usou a palavra para parabenizar o Assessor Jurídico Norberto pela passagem de 
seu aniversário, desejando a ele muitas felicidades. Referiu-se a Audiência Pública de 
hoje, agradecendo a presença do Deputado Sossela, do Deputado Marcelo Moraes e dos 
Assessores de outros Deputados, considerando uma reunião muito valiosa, lamentando 
apenas não termos ouvido o que queríamos ouvir de nosso representante do DAER. 
Entende ele que na próxima Audiência Pública devemos convidar o Governador e o Vice-
Governador, pessoas que vieram aqui antes das eleições e nos prometeram que o asfalto 
seria a primeira prioridade de seu governo. Ele está no quinto ano de mandato e antes de 
ser vereador já havia participado de mobilização solicitando asfalto na época do 
Governador Britto.  Frisou que todos os candidatos vêm aqui prometendo asfalto, se 
elegem, esquecem de nós. Espera que numa próxima oportunidade, os representantes do 
DAER esclareçam melhor os questionamentos da comunidade. Deixou um alerta ao 
Executivo sobre as grandes reclamações dos moradores do centro quanto à falta de 
recolhimento de lixo nos últimos dias no perímetro urbano. Solicitou que a administração 
tome providências nesse sentido e cobre dos responsáveis o referido recolhimento. 
VEREADOR NÉRCIO, VICE-LÍDER DO PTB, usou a palavra para parabenizar o 
Assessor Jurídico Norberto, desejando a ele muito êxito em sua vida particular e 
profissional, torcendo que ele permaneça por muito tempo trabalhando junto a esta Casa. 
A PRESIDENTE LAURENI usou a palavra para comunicar a todos que o Vereador Osmar  
não pode comparecer nessa sessão, mas justificará sua ausência posteriormente. Nada 
mais havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os 
vereadores para a próxima sessão ordinária, dia 09 do mês em curso, às dezoito horas, 
no mesmo local. 
 

     Sala de Sessões, 02 de setembro de 2013. 
 
 

LAURENI GARCIA PAGINI                  MARCOS CESAR GARCIA 
                             Presidenta                                            1°Secretário 


